

IIIª SEMANA DE PSICOLOGIA. UNIVERSIDAD DE SEVILLA.

A principios del curso pasado nos reunimos un grupo de -- alumnos de Psicología de 2º y 3º curso, para intentar poner/ en marcha la Tercera Semana de Psicología. Habíamos conocido dos cursos antes, la que fue Segunda Semana y nos parecía im- portante que una iniciativa, que se había realizado por dos/ veces, y que el curso 80-81 no se había llevado a cabo, no - se perdiera, sobre todo sabiendo de la escasez de aconteci- mientos de este tipo que sufrimos en la Facultad de Filoso- fía y Ciencias de la Educación y, más concretamente, en la - Sección de Psicología. Para ello comenzamos a elaborar un -- programa de actos que incluía conferencias, seminarios, me- sas redondas y proyección de películas.

El principal problema que se planteaba para llevar a cabo era, aparte de los puramente organizativos, el económico. Se solicitó la ayuda tanto de la Facultad como de organismos -- oficiales, siendo el C.O.P. y la Junta de Andalucía las únicas entidades que nos apoyaron económicamente.

En la organización de la Semana contamos con la inestimable ayuda de algunos profesores de la Sección.

El calendario de actividades se desarrolló durante los -- días 11, 12, 13 y 14 de mayo.

Comenzó con una conferencia en la que Francisca Carrasco, colaboradora de Herman Kesselman, expuso un enfoque circular de la Psicología Social. Por la tarde José María Tous, de la Universidad de Salamanca, trató sobre el tema: "Procesamiento de la información en Psicología". En esta conferencia, Tous propugnó la utilización de modelos estadísticos en los estudios sobre procesamiento de la información utilizando ordenadores. A continuación Victor García Hoz, de la Universidad de Madrid, nos puso al corriente sobre las últimas/ investigaciones de su equipo sobre el problema de la continuidad en el condicionamiento pavloviano, en la línea del modelo de Bindra.

El día 12 se celebraron dos actos, ambos por la tarde. -- Primeramente Jaime Vila, de la Universidad de Granada, disertó sobre el tema: "Bíofeed-back y modelo conductual". Tras exponer los principios y la técnica del bíofeed-back, pasó revista a las aplicaciones que actualmente está teniendo de forma general, apuntando, a continuación, cuales son las --- perspectivas que ofrece la investigación en este terreno tanto desde la perspectiva de la Psicofisiología como desde la de su utilización en tratamiento de trastornos del comportamiento. A continuación tuvo lugar una Mesa Redonda en la que un grupo compuesto por psicólogos y psiquiatras del Hospital Psiquiátrico Provincial de Miraflores, expusieron a los asistentes la manera en que están llevando a cabo una reforma a fondo en dicho hospital, en la línea de acabar con el aislamiento al que tradicionalmente ha sido condenado el llamado/ enfermo mental, y con el papel de "cárcel" que, dijeron, tradicionalmente han desempeñado los hospitales citados.

Los actos correspondientes al jueves 13 se iniciaron con/ una conferencia de Bartolomé Freire, psicoanalista, graduado en la Washington School de Psychoanalysis. En ella expuso su visión, desde la perspectiva citada, de los trastornos de la personalidad que se encuentran en la frontera de la neurosis, aunque no llegan a incluirse en esta categoría. Por la tarde Angel Rivière, de la Universidad de Madrid, tras exponer y criticar diferentes perspectivas de acercamiento al autismo, (las cuales lo consideran un problema fundamentalmente afectivo), postuló un tipo de aproximación mucho más cognitiva a este fenómeno.

El viernes día 14 se cerró la Semana con tres actos. En el primero de ellos, una conferencia a cargo de Josefa García Collado consideró la adolescencia, para su comprensión, desde la perspectiva psicoanalítica, como un fenómeno patológico, psicótico (aunque una "psicosis" normal por supuesto). A continuación Angeles Sánchez Saráchaga, psicoterapeuta con ejercicio en Sevilla, dio una visión general sobre el psicoanálisis en la actualidad. Por la tarde de ese mismo día Antonio Caparrós, de la Universidad de Barcelona, cerró el programa de actos con una conferencia titulada: "La psicología en la actualidad". Trató de las relaciones entre investigación básica e investigación aplicada (entre ciencia y tecnología en definitiva), postulando que la segunda no es una mera puesta en práctica sin más de la primera, sino que existe una cierta autonomía entre ambas esferas, si bien se da una comunicación recíproca entre las dos.

En definitiva podemos decir que el balance es claramente positivo, lo cual nos anima a intentar este año (si las disponibilidades económicas lo permiten) organizar la Cuarta Semana de Psicología, esta vez con más tiempo, para que sea mejor que la anterior. Esperamos para ello contar, una vez más, con la colaboración del Colegio Oficial de Psicólogos.

Por la Comisión organizadora de la Tercera Semana de Psicología:

José A. Belmonte.
Carlos Fernández.
Manuel L. de la Mata.
Manuel Morales.
Francisco Pozo.